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Universität Hohenheim 
Fachschaft Agrar 
Sitzung 04.07.2023 
 
 

Sitzungsprotokoll 

Protokollantin: Lea Siegrist 
 

 
Tagesordnung 
 

1. Jour Fix 
2. Bericht Fakultätsrat 
3. Gremienrunde 
4. Sonstiges 

 
 
Anwesend: 
 

Luisa Ramming  Sebastian Steimer Nis-Peter Nissen  Sophia Mater 

Judith Kretschmar Felix von Klot Theresa Kaufmann Benedikt Ahlbrand 

Sophia Moosmann Lea-Sophie Munk Dina Oberhofer Anna Pöhlmann 

Maximilian Krebs Zoe Rühlmann Luisa Reiser Fridolin von Nathusius 

Inga Müller Jason Wenzig   

 
Beginn:  19:08 Uhr  Ende: 20:10 Uhr 
 
 

1) Jour Fix 
- Chat GPT: wird nicht verboten, aber evtl. größere Regelungen und mögliche 

Extraarbeit, aufgrund von Empfehlungen von Juristen. Wird morgen (05.07.) im 
Senat besprochen 

 
 

 
2) Bericht Fakultätsrat  

- Masterreform 2025 von Herrn Kruse vorgestellt, Agrar und Crop Science 
zusammengelegt, Ziel: Anzahl Studiengänge verringern, Ministerium genehmigt die 
eigentliche Variante nicht, neuer Anlauf für die Reform, Taskforce im FakRat 

- englischsprachiger Tiermaster – Umfrage (schwierig ob Studierende Tier auf 
Englisch machen würden) – viele (16) Enthaltungen → Zwiegespaltene Meinungen 

- englischsprachiger Bachelor – „Sustainable Agriculture and Food Systems“: 
Modulkatalog erstellt, Einschreibungsbeschränkungen für Studierende aus dem 
Ausland eventuell mit Vorprüfung (alle Studierende auf deutsches Abiturniveau 
angleichen), englische Module auch im deutschen Bachelor für 
Austauschprogramme sehr wichtig 

- AgroForst vorgestellt: Landwirtschaft und Forstwirtschaft verbinden in Europa 
- 26.10.2023 Landwirtschaftlicher Hochschultag 
- 16.01.2024 18 Uhr Hohenheimer Landwirtschaftstalk mit dem Ministerpräsidenten  
- Rektorat möchte Professur in Ökotrophologie der Subtropen nicht neu besetzen 
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- Landwirtschaft vermitteln mit Lehr/Lernlaboren, soll in den nächsten Jahren 
aufgebaut werden 

- Versuchsstationen Agrarwissenschaften umbenennen: ansprechende Namen 
suchen → FS kann Vorschläge für Versuchshöfe machen, „Entwicklung“, „Zukunft“, 
„Ökosystem“, „Agrarwissenschaft“ sollten im Namen enthalten sein (Bsp: 
„Agriculture research center“). → Vorschläge an Vertreter*innen im FakRat. 

 
3) Gremienrunde 
 

- Liste über alle Gremien wird auf ILIAS hochgeladen 
- Neue Vorgehensweise, dass jedes Gremium in jeder Sitzung aufgezählt wird, um 

alle auf den neusten Stand zu bringen 
- Unipolitische Ämter sind nicht in der Gremienrunde enthalten 

 
Ersti-Orga-Gremium:  

- Hauptorga: Sebi  
- Ersti-Wochenende eigene Hauptorga und eigenes Gremium 
- Über Community Möglichkeit in die Erst-Orga-Gruppe zu kommen 
- Verteilung der Aufgaben innerhalb der Ersti-Orga-Gruppe 

 
Ersti-Wochenende-Gremium: 

- Felix wird die Hütte vorher anschauen – wer mit möchte bei Felix melden (Hütte in 
Heiligkreuz-Steinach) 

- Zoe: Ersti-Hütte für 2024 frühzeitig festlegen 
- Hauptorga: Johanna und Theresa  
- Mitfahren darf nur, wer mithilft  

 
Spaßgremium: 

- Nicht vertreten 
 

Social media-Gremium: 
- Inga möchte ihren Posten abgeben, bei Inga melden, falls das jemand übernehmen 

möchte 
 

Bier-Pong-Tischbau-Gremium: 
- Streichen der Tische nach der FS-Sitzung 
- Morgen 05.07. Fertigstellung, wer bemalen möchte bei Maxi melden/der Community 

beitreten 
 

Bierwart-Gremium 
- Zweiter Schlüssel fürs Bierkässle (Für Benedikt)  

 
Wahl-Gremium 

- Wahlergebnisse veröffentlicht, alle die gewählt wurden, sollten eine E-Mail von der 
Verwaltung erhalten haben 

- 4/20 Sitze im StuPa (Jessica, Jason, Anna, Paul (Senatsplatz), Maxi) 
- FakRat (Johanna, Jessica, Zoe, Jason, Maxi, Judith)  
- Wahlbeteiligung allgemein gesunken  

 
Veranstaltungen: 
Dies Academicus/Tag der offenen Tür: 
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- Schichten noch nicht vollständig besetzt – Bitte, sich noch einzutragen 
- Freitagmorgen (07.07.) 09:00 Uhr Aufbau  
- Pünktlich zu Schichtbeginn da sein, dort gibt es auch die Helfergetränkemarken  
- Preisvergabe Hauke Audimax Freitag 13/14 Uhr(?) 
- Kühlschrank: Gordon anfragen, sonst evtl. Martin?, Anna?  

 
Sommerfest (10.07.): 

- Wunsch: Austausch mit anderen Gruppen 
- Fest zusammen mit Praxis für Studierende und junge DLG 
- Plan zum Eintragen in der Gruppe 
- Pauschalbetrag für Essen und Trinken 10 Euro 

 
 

 
4) Sonstiges 

- Laura: Anfrage von Aleta Wörn (Leiterin der mikroskopischen Übungen): 
Mikroskopische Übungen für Agrarbiologen wurden abgeschafft, trotzdem weiter 
Anfragen, ob man mitmachen könnte. Sie wäre bereit dies weiter anzubieten, das 
Fachgebiet möchte dies allerdings nicht zahlen. Wer würde die Kosten 
übernehmen? → Im Jour Fix ansprechen! (Gordon) 

- Theresa: letzte Stupa-Sitzung für dieses Semester nächste Woche 12. Juli, 18 Uhr 
HS 33 oder HS 32 

- Inga: 05.07.2023, 17 Uhr ASTA-Schnuppersitzung. ASTA-Wahlen im Oktober 2023, 
mit neuen Gremien und Referaten, jeder darf sich aufstellen lassen.   

- Anna: 05.07.2023, 17:30 Uhr und 17:50 Uhr starten unsere Mannschaften beim 
Staffellauf, Start am Schloss.  

- Inga: nächste Woche Dienstag, 11.07., 10 Uhr Mensaführung, 4 freie Plätze, Link 
wird in die Gruppe geschickt  

 
- WhatsApp-Gruppen:  
- Luisa: Anmerkungen, Beschwerden, dass es eine „Top-Gruppe“ in der FS gibt, die 

aktive Gruppe 
- Hintergrund der WhatsApp Gruppe: es gab Probleme, dass bspw. Personen 

abgestimmt haben, die nicht mehr durften, schon lange nicht mehr an der Uni sind 
etc. 
In der aktiven Gruppe sind alle, die regelmäßig in den Sitzungen sind, ein Amt 
haben etc. für bessere Übersicht und Organisation 

- Schichtpläne für Veranstaltungen sollen erst in die aktiven Gruppe geschickt, dann 
in die große FS-Gruppe und dann erst an andere Gruppen weitergeleitet werden 

- Werbung in Erst-WhatsApp-Gruppen: 
- Luisa: Thema vom Beginn des Semesters: andere Verbindungen/Gruppen etc. 

machen Werbung in Ersti-Gruppen: Was ist erlaubt, was nicht? 
- Zoe: Ursprung: Vernetzung und FS-Content teilen, Überblick über andere Gruppen 

ist eigentlich ASTA-Aufgabe 
- Abstimmung Werbung: 
➔ Nur FS darf Werbung posten: 0 
➔ FS und andere Studentische Gruupen (DLG und Praxis) dürfen Werbung 

posten: 18 
➔ alle studentischen Gruppen dürfen Werbung posten (nicht mehr zur 

Abstimmung gegeben) 
➔ Erstellen einer Community (nicht mehr zur Abstimmung gegeben) 
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- Neue Regelung Ersti-WhatsAppGruppen:  
Im Betreff werden „AGBs“ stehen, dass nur von der FS, Praxis und der jungen DLG 
Werbung gemacht werden darf, wer sich nicht daran hält wird entfernt. Anfragen für 
Werbung anderer Gruppen über GruppenAdmins -> Entscheidung ob Werbung 
gepostet wird. (Bei Problemen, Rücksprache in FS Sitzung) 

 
- Luisa: nächste Woche letzte FS-Sitzung, neue Vorstandswahlen, beide Vorstände 

müssen neu gewählt werden → bis nächste Woche überlegen, wer sich aufstellen 
lassen möchte 

- Laura: AIDAHO Flyer bei Laura, Einladung Kulturgruppe  
- Luisa: AIDAHO-Helfer zum Abschlussgrillen heute (04.07.) eingeladen  

 
 

(nach der Sitzung Gruppenfoto vor dem Schloss) 
 


